
 

 

Comité de Quartier  

Sainte-Croix 

 

 

Compte-rendu de la réunion du 14 novembre 2023 

 

La réunion débute à 20h30 et se déroule en présence de : 

 

 Emmanuelle GRACIA : Élue référente 

Marie-Lyse BISTUÉ : Adjointe, responsable de la Démocratie Participative, en charge des                

Comités de Quartiers  

Flora LAPERNE : Conseillère municipale 

Claudine DUCLOS : Correspondante du quartier  

Marie SAYERSE : Élue référente (absente – excusée) 

 

 

 

Adresses mails : e-gracia@oloron-ste-marie.fr   

       m-sayerse@oloron-ste-marie.fr 

                                          ml-bistue@oloron-ste-marie.fr 

     

 



 
 
 

1) Questions / Réponses 
 
 

 

Point 79 : Place St-Pierre 
 

a) Problème d’éclairage – un lampadaire est à remplacer. Pour des raisons esthétiques, faudra-t-il 
changer tous les lampadaires afin qu’ils soient tous identiques ? 
Réponse : Le changement de l’ensemble des lampadaires d’une rue/Place est étudié dans le cas 

où un trop grand nombre serait défectueux. 
 

b) Il manque de la lumière aux toilettes de la Place.  
Réponse : Une intervention est planifiée semaine 3.  
 

c) Des vélos circulent à contre-sens autour de la Place et se mettent en danger (peu visibles par 
les voitures). 
Réponse apportée lors de la réunion : Dans une rue à sens unique limitée à 30km/h, les vélos 
ont le droit de circuler dans les deux sens. 
 

d) Des voitures passent par le sens interdit – en haut de la rue Labarraque – au lieu de faire le tour 
de la Place.  
 

e) Extinction des lumières de 23h à 5h : pourquoi le quartier de Ste-Croix est dans le noir alors 
que d’autres quartiers/rues ne le sont pas ?  
Cette obscurité est handicapante pour certains riverains et dangereuse pour d’autres. Certains 
réorganisent leurs soirées pour ne pas rentrer dans l’obscurité après 23h. 
Réponse apportée lors de la réunion : Après une réunion avec la Gendarmerie Nationale et le 
Centre d’Incendie et de Secours le 6 janvier 2023, le projet d’extinction partielle a été validé, 
expliquant certains axes éteints et d’autres non. L’extinction favorise la diminution de 
consommation énergétique, la biodiversité et la réduction de la pollution lumineuse.  
La Ville a pour objectif le remplacement progressif des lampadaires actuels par des lampadaires à 
détecteurs de mouvements. 
 

Pourquoi ne pas allumer un lampadaire avec une ampoule sur 2/3 en attendant la mise en place 
de ces nouveaux lampadaires ? 
Réponse : Le câblage existant ne permet pas le fonctionnement d’une ampoule sur 2/3.  
 
 

Point 80 : Divers 
 

a) Il manque une aire de jeux à Ste-Croix. 
Réponse : Un projet d’aire de jeux a été proposé au budget participatif 2024.  
 

b) Présence de trop de rats dans la Ville. Que peut-on faire pour limiter leur prolifération ?  
Réponse : Les Services Techniques réalisent des campagnes de dératisation des canalisations 
plusieurs fois par an. Tous les quartiers sont traités.  
 

c) Toilettes publiques en ville : il manque des panneaux de signalisation. 
Réponse : Les panneaux de signalisation ont été reçus. Ils seront mis en place courant janvier.  
 
 

Point 81 : Cimetière  
 

a) Pourquoi n’est-il plus possible d’avoir une concession au cimetière de Ste-Croix ?  
Réponse apportée lors de la réunion : Ceci est provisoire, il y a des infiltrations d’eau 
souterraines. Des travaux importants ont été proposés : en attente de validation budgétaire 
 

b) Il manque un approvisionnement en eau pour l’arrosage au vieux cimetière de l’église. 
Réponse apportée lors de la réunion : La Ville va installer un robinet. 
 
 
 
 



 
 
 
 

Point 82 : Belvédère du vieux cimetière 
 

Est-il possible d’installer une table d’orientation et une photo panoramique de nos montagnes afin 
que les touristes puissent les repérer et les voir même quand elles sont cachées par les nuages ?  
Réponse : Ce projet avait été proposé au budget participatif il y a 4 ans. Il n’avait pas été retenu 
par les oloronais mais peut être reproposé.  
 
 

Point 83 : Compostage  
 

a) Est-il prévu d’installer un lieu de compost à Ste-Croix ? 
Réponse : Le SICTOM proposera prochainement de réunir le groupe de travail composé d’élus et 
de techniciens pour définir le ou les lieux les plus adaptés.  
 

Quelles démarches pour installer un composteur personnel ?  
Réponse : Il suffit de s’inscrire via le formulaire sur le site https://sictom-
hautbearn.com/prevention/demander-un-composteur/ ou contacter le SICTOM au 05.59.39.55.10 
pour s’inscrire à un atelier « jardin zéro déchet », à l’issue duquel les composteurs sont remis 
gratuitement. 
 

Peut-on avoir des infos sur le maître-composteur ?  
Réponse : Il s’agit de Monsieur Sébastien LEPIOUFLE : sebastien.lepioufle@hautbearn.fr 
 
 

Point 84 : Biscondeau 
 

Stop non marqué en haut du biscondeau. Le marquage du stop pourrait peut-être être remonté 
pour plus de visibilité pour les voitures qui montent ?  
Réponse : Cette demande va être étudiée sur place. Dans le cas où le stop pourrait être remonté, 
la peinture sera réalisée en janvier, si la météo le permet.  
 
 

Point 85 : Rue Cujas 
 

a) Croisement rues Cujas et Dalmais : présence de grilles qui traversent la route et qui font du 
bruit à chaque passage de voiture. 2 grilles sont descellées. 
Réponse : Des travaux vont être programmés car le caniveau et les grilles sont à reprendre.  
 

b) Demande de nettoyage des arbres qui poussent dans l’ancienne prison.  
Réponse : Les Services Techniques ont été alertés par une voisine pour un problème d’infiltration. 
Le problème va être géré dans sa globalité. 
 

c) Demande de remettre la porte de l’ancienne prison. 
Réponse : En étude.  
 
 

Point 86 : Rue d’Aspe 
 

Revoir le revêtement entre les trottoirs et la route à partir du numéro 20. 
Réponse : Le goudronnage est prévu ce printemps. 
 
 

Point 87 : Bitète 
 

a) La création du verger prévu dans le cadre du budget participatif a-t-elle démarrée en novembre 

2023 ? 

Réponse : Le verger a été créé ce début d’année. 
 

b) Il manque des toilettes publiques.  
Réponse : L’ajout de toilettes n’est pas prévu dans le plan pluriannuel d’investissement.  
 
 
 
 



 
 
 

Point 88 : Rue Labarraque  
 

a) Les trottoirs sont pleins de trous.  
Réponse apportée lors de la réunion : Le revêtement de cette rue et de la rue de l’Union va être 
refait ces prochaines semaines, ainsi que celle de Farbeigt.  
 

b) Les voitures stationnent encore en double-file devant St Joseph.  
 

 

Point 89 : Parking de la Filature 
 

Il y a peu de passage dans ce secteur : est-ce bien utile de maintenir ce parking en zone bleue ? 

Est-il possible de réserver quelques places pour les riverains ?  

Réponse : Cette demande doit être validée par les élus. 
 
 

Point 90 : Rue Louis Barthou 
 

Demande de nettoyage du bord du gave, en bas de la terrasse du bar/restaurant « Le Bar’thou », 

pour rendre son accès plus facile aux promeneurs et aux enfants. 

Réponse : Les Services Techniques vont prendre en charge ces travaux au cours du 1er trimestre 

2024.  
 

 

 

2) Informations  
 
 

Place St-Pierre : Pour le revêtement intérieur, l’architecte des bâtiments de France a accepté un 

revêtement du sol en sable stabilisé jaune ocre avec une couronne en pierre. Il y aura de l’herbe 

autour des arbres.  

L’ABF n’accepte pas d’enlever les pierres autour de la Place. Seuls les pierres mal scellées ou 

soulevées seront reposées à l’identique. 
 

L’ancienne école Marie-Élisabeth sera une résidence jeunes «résidence nouvel air » - logements 

type studios et temporaires.  

Les femmes (seules ou avec enfants) victimes de violences conjugales seront hébergées 

temporairement à l’ancien Radio Oloron. Ce sera également une permanence.  

 

 

 

 

Prochaine réunion du Comité de Quartier : mardi 20 février 2024 à 20h30 au Centre Social 
La Haüt     


